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Популярное мнение, что 
молодежь не интересуется по-
литикой, опровергают члены 
молодежной палаты при За-
конодательном собрании Ом-
ской области. Накануне Дня 
молодежи мы встретились с 
руководителем объединения 
молодых политиков при об-
ластном парламенте Ильей 
Смирновым. 

Молодежная палата в За-
конодательном собрании дей-
ствует не первый год. Сегодня 
ее лидеры проводят встречи во 
всех муниципальных районах, 
приглашая в команду депутатов 
районных и сельских советов в 
возрасте до 35 лет. 

В ИНТЕРЕСАХ 
МОЛОДЕЖИ 

– Цель объединения мо-
лодых политиков – это пред-
ставление в органах государ-
ственной власти интересов мо-
лодежи. В молодежную палату 
уже входят 34 представителя из 
Законодательного собрания, 
городского Совета и сельских 
поселений. В 26 районах об-
ласти при местных райсоветах 
также созданы молодежные 
палаты.

В этом году мы проведем 
встречи с молодыми депута-
тами во всех муниципальных 
районах и пригласим участво-
вать в работе палаты. Таким 
образом, в Законодательном 
собрании будут представ-
лены интересы молодежи 
практически со всей Омской 
области.

– Имеет ли значение партий-
ная принадлежность депутатов? 

– Молодежная палата – это 
надпартийная структура. По-
рой мы сталкиваемся со сте-
реотипом, что наша палата –  
это очередной проект «Единой 
России». Но я, например, из 
партии «Новые люди», заме-
ститель председателя палаты 
Антон Берендеев – из ЛДПР. 
А вообще, в нашу палату входят 
представители всех парламент-
ских партий. 

– Как проходят встречи чле-
нов палаты? Какие вопросы 
обсуждаете? 

– Два или три раза в год мы 
проводим заседания молодеж-
ной палаты, в которых прини-
мают участие молодые депута-
ты со всей области. Обсуждаем 
вопросы, которые предлагают 
сами депутаты, а также то, что 
сегодня актуально для моло-
дежной политики. У нас всегда 
практическая повестка. 

Мы поставили перед собой 
две главные задачи – найти 
в районах успешные моло-
дежные практики: помощь в 
трудоустройстве и получении 
жилья, организация досуга, 
различные меры поддержки 
молодых специалистов. Наи-
более интересные примеры 
необходимо тиражировать в 
других районах. Вторая важная 
задача – это понять систем-
ные проблемы в каждом из 
районов. Мы уже видим, что 
в районах большая проблема с 
кадрами. Федеральные и реги-
ональные программы необхо-
димо адаптировать под каждую 
территорию. Всю собранную 
информацию мы представим 
на пленарном заседании За-
конодательного собрания и 

передадим для дальнейшей 
работы в новое министерство 
молодежной политики Омской 
области, о создании которого 
не так давно заявил глава реги-
она Виталий Хоценко.

СМЕНУ  
НАДО РАСТИТЬ 

– А в муниципальных рай-
онах много депутатов моложе 
35 лет? 

–  В каждом районе по-
разному. Конечно, не в каждом 
совете есть молодые депутаты. 
И это, на наш взгляд, серьез-
ная проблема. Администрация 
должна растить себе смену. Но 
много и положительных при-
меров, когда главы районов 
и райсоветов подталкивают 
молодежь участвовать в пу-
бличной политике. И это дает 
результаты. 

Недавно мы были в Пав-
лоградке. Там председатель 
райсовета – молодой депутат 
Максим Павлов. Он активно 
участвует в жизни молодежной 
палаты, для развития родного 
района привлекает федераль-
ные гранты.

Молодой врач-стоматолог 
Анвар Ашпаков приехал с се-
мьей работать в Колосовский 
район – в родное село. Ему 
предоставили жилье, он вос-
пользовался президентскими 
программами поддержки мо-
лодых специалистов, вместе с 
супругой обустраивает быт. 

Анвар является председа-
телем местной молодежной 
палаты, ведет активную дея-
тельность. При всем этом он 
очень хороший врач, у которо-
го высокая нагрузка.  

Вообще, в каждом районе 
мы находим интересных, пер-
спективных молодых людей, 
которые не планируют по-
кидать малую родину, хотят 
здесь работать, развиваться и 
создавать семью. 

Мы пытаемся изменить 
распространенное мнение о 

том, что если ты не переехал 
из села в город, а из своего 
города – в столичный регион, 
то ты неудачник. На самом 
деле это не так. Можно в своем 
родном селе за уборочную или 
посевную кампанию, работая 
на современном комбайне, 
получить больше, чем в городе 
за полгода. При этом сегодня 
работящие люди, тем более 
молодые, в сельской мест-
ности пользуются большим 
уважением. 

«НАС СЛЫШИТ 
СТРАНА» 

– Какие вопросы молодеж-
ная палата может выносить на 
федеральный уровень?

– Омская молодежная па-
лата входит в состав сразу 
двух федеральных структур: 
молодежный парламент Го-
сударственной Думы и палата 
молодых законодателей при 
Совете Федерации. Собирая 
опыт и проблематику в сво-
ем регионе, мы понимаем, 
что большой пласт вопро-
сов требует вмешательства 
федерального законодателя. 
Кроме того, это возможность 
представить омские проекты 
и планы по развитию на феде-
ральном уровне. Рассказываем 
о нашей молодежи, которая 
успешно реализует инициати-
вы в районах. 

И Председатель Совета Фе-
дерации Валентина Ивановна 
Матвиенко и Председатель Го-
сударственной Думы Вячеслав 
Викторович Володин уделяют 
большое внимание регионам, в 
том числе вопросам молодеж-
ной политики, они регулярно 
посещают заседания молодых 
парламентариев, вникают в 
повестку. 

В начале года Владимир 
Путин дал поручение сформи-
ровать цели молодежной по-
литики до 2030 года. До конца 
текущего года молодежный 
парламент должен представить 
президенту этот документ. 
Мы также работаем над его 
наполнением. 

Мы считаем, что сейчас не-
обходимо сконцентрировать 
имеющиеся ресурсы и усилия 
на поддержку студентов и рабо-
тающей молодежи. Учащимися 
школ занимается министер-
ство образования. А ребята  в 
возрасте от 18 до 35 должны 
также чувствовать, что они вос-
требованы в Омской области, 
здесь перед ними откроются 
хорошие перспективы. Надо 
только помочь.    

АКЦЕНТ

Антон 
БЕРЕНДЕЕВ, 
заместитель 
председателя 
молодежной палаты 
Законодательного 
собрания:

– Часто мы сталкиваемся с тем, 
что молодежь не видит себя в 
реальной политике, не верит в 
институт выборов. И наша за-
дача – заинтересовать молодых 
людей участвовать в жизни своего 
района и региона, дать инстру-
менты для изменения ситуации 
на территории к лучшему. 
В 2025 году будут проходить боль-
шие муниципальные выборы в 
сельские и районные советы. Это 
шанс для молодых проявить себя 
в публичной политике, что-то из-
менить к лучшему в своем райо-
не. Мы так и объясняем ребятам: 
кроме вас, завтра развитием рай-
она никто не будет заниматься. 
Если вы уедете, села не будет. К 
счастью, в каждом районе есть 
положительные примеры, когда 
молодежь остается и работает на 
благо своего района. И нам, как 
политикам, совместно с журна-
листским сообществом такие 
истории надо пропагандировать.

Павел КОРЕННОЙ, 
председатель 
комитета 
Законодательного 
Собрания  
по образованию, 
науке, культуре 
и молодежной 
политике:

– Молодежная палата депу-
татов при Законодательном 
Собрании Омской области 
создана в 2009 году. За весь 
период существования палаты 
молодые депутаты внесли свой 
вклад в развитие молодежного 
парламентаризма, активно 
взаимодействуют с органами, 
которые занимаются проблема-
ми молодежи на федеральном, 
региональном и муниципаль-
ном уровнях.
Можно с уверенностью сказать, 
что Молодежная палата со-
стоялась и профессионально и 
ответственно выполняет свои 
функции, привлекает молодых 
людей к реализации государ-
ственной молодежной полити-
ки, вырабатывает рекоменда-
ции органам государственной 
власти региона. 
Накануне Дня молодежи хочу 
поздравить юношей и девушек 
с праздником, пожелать успе-
хов, веры в свои силы, радости 
созидания, непременных побед 
и большого личного счастья.

комментарии

В реальной политике 
ждут молодых В ОМСКОЙ ОБЛАСТИ ДЕЙСТВУЕТ 

КОМАНДА МОЛОДЫХ 
ПАРЛАМЕНТАРИЕВ СО ВСЕГО РЕГИОНА.

Владимир Алек-
сеевич Варнав-

ский всегда нас под-
держивал во всех начи-
наниях.  Ко всем идеям 
молодежи он относил-
ся очень внимательно. 
Мы уверены, что эта 
линия  в работе Зако-
нодательного собрания 
будет продолжена.  


